

Vaticinan un Pemex que importará crudo (El Reforma 03/03/08)

Vaticinan un Pemex que importará crudo (El Reforma 03/03/08) Señalan que México, al igual que Malasia, Kuwait, India e Irán, corre el riesgo de convertirse en importador de petróleo Alma Hernández / Enviada Houston, Estados Unidos (03 marzo 2008).- De no materializarse una reforma energética en México, Pemex se convertirá en importador de petróleo en la próxima década, lo cual vulnera la seguridad energética de México y Estados Unidos, según un diagnóstico sobre el papel de las compañías petroleras nacionales y privadas en el mundo. "México corre el riesgo de que si no hay una reforma de energía, va a tener que importar petróleo en los próximos 10 o 15 años, situación que también viven países como Malasia, Kuwait, India e Irán", dijo Amy Myers, investigadora por la Universidad de Rice, en Houston. Criticó que los gobiernos que operan empresas nacionales no estén aprovechando los altos precios de los energéticos, pues otorgan subsidios como conquista política, a costa de las inversiones que requieren para explorar y explotar nuevas fronteras petroleras. Agregó que esta situación vulnera la seguridad energética de toda América, pues las distorsiones de México en materia de precios subsidiados de refinados y altos precios de gas elimina las posibilidades de que pueda mantenerse en competencia en una economía global. Concluyó que bajo el esquema regulatorio vigente, los únicos beneficiados son un grupo minoritario, entre los cuales destaca el Sindicato Mexicano de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, para el caso de México. Al respecto, John Hofmeister, presidente de Shell Oil Company, coincidió en que Estados Unidos y México enfrentan los mismos retos de seguridad energética, ya que requieren incrementar su producción para abastecer el crecimiento de la demanda, en el primer caso, y sostener las exportaciones petroleras, en el segundo. Tras ser cuestionado sobre el interés de la compañía holandesa por formar alianzas con Pemex, recordó que Shell ya tiene una asociación en la refinería de Deer Park desde hace 10 años. "La relación entre Shell y Pemex en el campo energético estará determinada por la política que se decidan los mexicanos para determinar su futuro", dijo.